



CORPORATIVO



#OPINIÓN

BIVA TRAS
PYMES

La 4T hizo acuse de recibo de las palabras del líder del PRI y en Palacio Nacional ya se habla de un Plan B para la reforma electoral



nte un escenario de tasas de interés altas que ha encarecido los créditos que otorga la banca la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) buscará atraer a empresa medianas al mercado bursátil.

En los últimos tres años se ha dado un auténtico éxito del mercado de valores por parte de empresas que son líderes en sus respectivos mercados siendo los últimos casos Bachoco, de **Francisco Robinson Bours**, y Aeroméxico, que lleva **Andrés Conesa Labastida**.

En ese tenor, la Coparmex CDMX, al frente de **Armando Zúñiga Salinas**, firmó un convenio con la Bolsa Institucional de Valores (BIVA), que dirige **María Ariza García Migoya**, para capacitar a las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPymes) para obtener el certificado Viba 360 como Pymes de Alta Calidad en todo lo relacionado con gobierno corporativo y hacerlas candidatas para gozar de los beneficios del financiamiento a través de los mercados de valores no sólo de México, sino también internacionales. El esfuerzo de BIVA es relevante si pondera que el negocio bursátil lleva varios años tratando de crear un mercado intermedio de valores para empresas de menor tamaño para que puedan acceder al mercado de deuda.

La Coparmex firmó un convenio con la institución para capacitar a MiPymes

El programa que le comento además tendrá el acompañamiento del gobierno de la CDMX, de **Claudia Sheinbaum Pardo**.

"No se puede despuntar ninguna economía si no hay inclusión finan-

ciera, si no hay capacitación", terció el secretario de Desarrollo Económico de la capital, **Fadlala Akabani**, quien recordó que las MiPymes son la base fundamental de la economía de la capital con 90 por ciento de las 485 mil unidades económicas.

Con esta estrategia, que arrancará a partir de 2023, se prevé que en un periodo de cinco años o menos, la CDMX logrará la conversión y la certificación a Pymes de Alta Calidad, de unas 100 micro, pequeñas y medianas empresas.

LA RUTA DEL DINERO

Cuando sube la presión en San Lázaro para que se discuta la reforma política impulsada desde el oficialismo, el líder del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas**, salió a serenar los ánimos al señalar que el tricolor no votará ninguna iniciativa que atente contra el INE y el Tribunal Electoral. Y bueno, tal parece que la 4T ya hizo acuse de recibo de las palabras del político campechano y en Palacio Nacional ya se habla de un Plan B para reformar sólo leyes secundarias del marco electoral... A días del relevo en el estado de Oaxaca, la secretaria de la Función Pública informó que el gobierno encabezado por **Alejandro Murat Hinojosa** solventó pendientes por más de 11 mil 400 millones de pesos, pendientes financieros que se acumularon de 2008 a 2017, es decir, se incluyen legados de administraciones anteriores... El senador **Ricardo Monreal Ávila** dijo que ya cuenta con la suspensión definitiva por actos reclamados a la gobernadora **Layda Sansores** y otras autoridades estatales, en el fuego amigo entre morenistas.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM / @CORPO_VARELA